



L'ACTUALITÉ EN DIRECT

7^e JAZZ A HINX - 2, 3, 4 AOUT
JAZZ, BLUES AND CO

La 7^e édition se prépare. Comme le temps passe! Tout sera prêt pour ce Jazz à Hinx qui est devenu une institution dans la commune grâce à l'aide des Hinxois, mais aussi chez les amateurs de jazz qui attendent cet événement de l'été dans la fièvre. Ils seront tous là plus nombreux que l'an passé (nous l'espérons tant!) surtout que le programme prestigieux et varié saura les attirer. Le trio COLAS avait connu un beau succès. Nous avons tenu à les accueillir à nouveau avec le Tromboniste chanteur Patrick BACQUEVILLE. Une des plus grandes stars du jazz noir américain, Johnny GRIFFIN se produira le vendredi soir en compagnie de certains des musiciens français les plus célèbres. Le lendemain, nous pourrons vérifier que Marcel ZANINI, connu naguère pour son tube "tu veux ou tu veux pas", est un sacré saxophoniste de jazz. En deuxième partie, Claude BOLLING revient parmi nous, mais avec son big band et la merveilleuse chanteuse Guyllèn. Enfin, pour le dernier soir, après le quartet du saxophoniste ténor Carl SCHLOSSER (dont on parle de plus en plus à Paris), ce sera la grande fête du blues avec le groupe du guitariste chanteur Luther ALLISON. Une musique pleine d'énergie, proche du rock qui attirera, nous en sommes sûrs, un public de jeunes.

En fait comme chaque année, il y en aura pour tous les goûts, y compris pour ceux qui ont pris l'habitude de dîner en musique. Au restaurant, aussi célèbre que le festival lui-même, les groupes se succèdent pour la fête bis. Les bordelais du NEW ORLEANS JAZZ BAND avaient fait danser convives et cuisiniers jusqu'à 5h. du matin l'an passé. Ils seront à nouveau là le samedi. Gadji avait beaucoup plu à ceux qui apprécient l'éclectisme. Ils animeront la soirée du vendredi alors que les BLACK SPIRIT de Bayonne clôtureront cette grande fête tant attendue. Vive "JAZZ A HINX 1991"!

PIERRE FAGALDE



PROGRAMME MUSICAL

Vendredi 2 Août:

Trio Colas + P. Bacqueville, Johnny Griffin quartet, Gadji.

Samedi 3 Août:

Marcel Zanini quartet, Claude Bolling big band, Guyllèn New Orleans Jazz band.

Dimanche 4 Août:

Carl Schlosser quartet. Luther Allison blues band. Bl...

F.N.A.C.A.

Les membres de la FNACA avaient repoussé au 14 Avril leur sortie annuelle qui habituellement a lieu au plus près du 19 Mars date commémorative de la fin de la guerre d'Algérie.

Nous étions une cinquantaine avec nos épouses, dès neuf heures pour embarquer dans le car en direction du Pays Basque. Malgré le temps maussade au départ il fera presque beau toute la journée.

Le président nous fait part des regrets de l'abbé SAINT MARTIN J.J. de n'avoir pu se joindre à nous pour cette journée, empêché par d'impérieuses obligations familiales et professionnelles.

Bien qu'ayant "déserté" à TARTAS il conserve son adhésion au comité de HINX où nous sommes toujours aussi heureux de l'accueillir, tant le souvenir qu'il y a laissé reste vivace.

Notre premier arrêt est BIARRITZ, le rocher de la Vierge, où tout le monde peut s'oxygéner pendant une heure (personne n'avait apporté son maillot de bain).

Nous découvrons ensuite HASPARREN et sommes accueillis par la patronne du restaurant CHILBEN-DEA (fort avenante....) qui nous installe fort agréablement.



En dégustant l'apéritif offert par un adhérent (je ne cite pas son nom car je sais que sa modestie en souffrirait) qui voulait se faire pardonner son désistement de dernière minute, nous ne pensions pas que justement les motifs de cette absence auraient des répercussions jusqu'au Pays Basque.

En effet le menu comportait bien sûr (comment faire autrement avec les Landais) du foie gras. Et voila que la patronne avait simplement oublié de le préparer.

Mais ici, contrairement aux problèmes que connaît cette pourtant si délicieuse denrée, tout s'est arrangé sans opération commando.

Et si les toasts prévus au menu ont fait défaut, le vin blanc qui accompagnait le foie était des meilleurs.

Les mines réjouies du groupe photographié par notre Maire à la sortie du restaurant montrent que tout le reste a été bien apprécié.

L'après-midi s'est prolongée par la visite des ventes de DANCHARRIA où chacun a fait sa petite contrebande habituelle. Le moment de repartir est arrivé trop tôt.

En conclusion, une excellente journée passée dans la bonne humeur et l'amitié. Chacun, sur le chemin du retour se promettait de renouveler de telles journées avec encore plus de participants.

La suggestion d'une prochaine réunion avec les épouses, faite avant de se quitter a été retenue et ne saurait tarder.

AU 3^e AGE

MANIFESTATIONS ET VISITES VONT LEUR CHEMIN

A l'issue de notre banquet de janvier qui s'est tenu au "Carrefour" à Baigts cette année, rendez-vous est pris pour notre Assemblée Générale le 17 mars.

Devant une nombreuse assistance, M. PONS présente le compte rendu financier, M. FOURNIER devient Président d'honneur; nous accueillons deux nouveaux membres pour un conseil d'administration rajeuni: Mmes DAVAILLES et LE NOAILLES et quelques nouveaux adhérents, que nous saluons avec joie, et susceptibles de prendre la relève.

Le Président nous ouvre les perspectives de voyages et adresse un appel pour la kermesse. Après un déjeuner digne d'éloges, celui qui se déclarerait déçu serait de mauvaise foi, le D^r et Mme LAMAZOUADE nous rejoignent pour le dessert, nous réservant un plaisir et une surprise de taille: la projection d'un film pris au camescope en début d'année. Tous les participants s'y retrouvent, pris sur le vif, à table ou en sortant du restaurant. Que le médecin soit sincèrement remercié de cette initiative qui a (narcissisme oblige) contribué à la joie de tous.

La kermesse, le 28 avril, trop boudée par certains, a rencontré un succès d'estime; nous remercions les généreux donateurs et tous ceux qui y ont participé d'une façon ou d'une autre.

Le 15 mai, première sortie 91, sous un ciel bien gris. Clin d'œil au passage vers les ruines du Château de Bidache (s'y déroulent le soir des spectacles "son et lumière" fort réputés) et petit déjeuner. Nous poursuivons notre route dans un car de grand tourisme et nous arrêtons à l'Abbaye bénédictine de Belloc. Un moine très ouvert et loquace nous reçoit et nous présente une magnifique vierge en bois de Russie et dorée devant laquelle un pater est récité. Il nous fait visiter ensuite une chapelle très dépouillée, nous fit remarquer un Christ du 7^e siècle en nous contant les phases de la vie monastique, vie très équilibrée et consacrée à la prière, au travail, à la prière....

Nous descendons dans la Crypte où un Christ, d'une conception insolite, attire nos regards.

L'heure est venue de rejoindre Bonloc dans le car, la TV nous offre une Lambada endiablée.

Le menu excite les papilles gustatives, puis le voyage se poursuit en Pays Basque: le lac St Pée, Espelette, partout des moutons fraîchement tondus et blancs qui forment bouquets.

Enfin, arrêt à Ibardin d'où on rapporte le pastis, le chorizo, le jambon de sanglier sous l'œil des douaniers débonnaires. Malgré la grisaille, le ciel ne s'est éclairé qu'à Hinx, la journée fut exemplaire.

CL. MAUGER

ETAT CIVIL

DECES :

TASTET Elie - 2 Avril
CARON Gustave - 8 Mai

MARIAGES :

CAPEL Jean-Luc & OTT Ghislaine
le 18 Mai

ABHAMON Yves & CHABOT Nathalie
le 25 Mai

NAISSANCES :

HOLVECK Florine le 17 Avril 91
TREFELLE Manuela le 27 Mai 91
LESPITAOU Chloé le 6 Août 90

A L'ECOLE

MERCI AUX PARENTS : Les plus actifs des parents d'élèves ont continué l'équipement de la cour de récréation. Ils ont réalisé un superbe portique de bois avec agrès divers qui fait déjà la joie de leurs enfants.

INFORMATION SANTE DENTAIRE: L'Association pour l'hygiène bucco-dentaire a dispensé de précieux conseils auprès des élèves en ce qui concerne les soins dentaires et la prévention des caries. Dans un deuxième temps, le Docteur Simon examinait les dentitions des enfants.

PREVENTION ROUTIERE: Jeudi 30 mai, les grandes classes ont profité d'une matinée d'informations données par la Gendarmerie Nationale sur l'éducation routière. Après les épreuves écrites testant les connaissances théoriques, l'après-midi était consacré, dans la salle de sports, à la pratique du vélo sur un vrai circuit avec stops, feux rouges, passages piétons... avec délivrance de permis pour les spécialistes des "2 roues".

La cérémonie de remise des récompenses voyait réunis les meilleurs élèves: Sylvain Homère, Nelly Mora et Julie Labrouillère, auprès des gendarmes organisateurs et de M^r le Maire qui offrait un livre au vainqueur après que la municipalité ait accordé une subvention à la Prévention Routière.

ASSOCIATION DES PARENTS D'ELEVES DE HINX

Un grand merci pour votre présence à tous au Bal à Papa et pour l'aide apportée par les parents à la préparation et au bon déroulement de la soirée.

Une partie du bénéfice nous a permis de réaliser le portique dans la cour de l'école pour le plaisir de tous.

D'autre part, nous avons effectué un versement de 2000 F. à la Coopérative Scolaire pour participer au voyage de fin d'année. Avec 2 autres Associations de Hinx, nous avons acheté du matériel pour les Lotos futurs (boulier, cartons, coffre, table).

Les Classes de Neige et Ecole de Musique bénéficieront également de notre aide ainsi les parents auront une moindre contribution à verser pour ces activités.

Nos sapins ont été désherbés; ils commencent à être beaux et l'année prochaine, ils auront besoin de mains nouvelles pour s'occuper d'eux.

Les parents des C.M.2 qui nous quittent nous remercieront et nous les remercions pour leur investissement dans l'Association.

Nous faisons appel à tous les parents nouveaux et anciens pour venir nous rejoindre afin que notre Association continue sur sa lancée.

Bonnes vacances à tous!

Le Bureau

LE CONTE EST BON

La 6^e édition des Rencontres Chantantes a été gigantesque et ce, grâce aux 600 enfants des Ecoles de la Circonscription de Dax qui se sont succédés les 7 et 8 Juin sur la scène du Hall des Sports.

Le public a été charmé par la prestation des élèves venant de la maternelle au cours moyen 2^e année.

Pour ce résultat, les enfants avaient été préparés à cette aventure par les maîtresses et maîtres qui eux-mêmes s'étaient investis dans un travail de préparation tant personnel que collectif de plus de 5 mois.

Le thème des soirées était "Les Contes de Fées" sur un livret signé Jean Mouchès lui-même instituteur ce qui explique peut-être la "facilité" avec laquelle les mots collaient si parfaitement aux lèvres des enfants.

Sera-t-il possible de faire encore mieux l'année prochaine ?

C'était la question qui restait en suspens à la fin de la soirée.

Merci à vous les ENFANTS et à vos ENSEIGNANTS.

Voyage U.F.F. 1991 - Vallée de l'Adour Dimanche 21 Juillet 1991

Le 28^e voyage d'agrément nous conduira cette année au Musée de la Course Landaise à BASCONS et l'après-midi à BAGNERES-DE-BIGORRE puis à la GROTTES DE MEDOUS.

En suivant toujours la Vallée de l'Adour, après les Landes, le Gers, les Hautes-Pyrénées, la visite de la grotte de Médouse, comprend un parcours de 250 m. en barque, sur l'Adour souterraine, ressortant à l'air libre dans le parc du château, aux arbres rares, dont un magnifique châtaignier haut de 32 mètres.

ITINERAIRE DES CARS : 6H40 GAMARDE - 6H50 HINX
7H MONFORT (gendarmérie) - 6H30 POMAREZ
6H50 POYARTIN - 7H MONTFORT (gendarmérie)

Et hop vers GRENADE (petit déjeuner) BASCONS (Musée), AIRE, RISCLE, MAUBOURGUET, VIC-EN-BIGORRE, (Grottes de Médous) LAC DE LOURDES, PAU, ORTHEZ, POMAREZ, MONTFORT.

PRIX DES PLACES

- Adultes... 120F. - Enfants de 7 à 14 ans... 60F.
- Enfants de moins de 7 ans... gratuit
- Inscriptions avant le 10 Juillet. Tél: 58 89 58 71

Les enseignants.

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 01/04/91

Absence:

En préambule, le Maire donne lecture d'une lettre de M. HOURQUEBIE indiquant que ce dernier préfère ne pas siéger à la table communale tant que son innocence n'a pas été reconnue dans l'affaire de Laurède.

VOTE DU COMPTE ADMINISTRATIF 1990

Le compte administratif 1990 est adopté à l'unanimité.
La balance générale en est la suivante:

	DEPENSES	RECETTES	SOLDE
SECTION DE FONCTIONNEMENT	2 732 655, 84	3 689 688, 12	+ 957 032, 28
SECTION D'INVESTISSEMENT	3 216 211, 77	3 176 157, 71	- 40 054, 06

VOTE DU BUDGET PRIMITIF 1991

Il est adopté lui aussi à l'unanimité.

Pour la seconde année consécutive, le Conseil Municipal décide de ne pas augmenter les taux d'imposition; ils ont même été diminués de 0,96%. Toutefois, les bases d'imposition ayant été augmentées par l'administration, il s'ensuit quand même pour le particulier une augmentation des impôts locaux.

PERSONNEL COMMUNAL

L'assemblée décide de lancer un appel à candidature afin de pourvoir à un troisième poste d'employé communal à compter du 1^{er} Juillet 1991.

SALLE DE SPORTS

Afin de déterminer exactement les besoins en chauffage pour la salle annexe, il est décidé de faire appel à un bureau d'étude.

TRAVAUX A L'EGLISE

Le total des travaux de crépissage s'élève à environ 50 000 F. (t.t.c.)

CONSEIL MUNICIPAL SEANCE DU 24 MAI

CHOIX DE L'AGENT D'ENTRETIEN

A la clôture des inscriptions, le 18 mai, on enregistre 21 candidatures. (12 hors commune, 9 Hinxois). Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal procède à un vote à bulletin secret: Le candidat Guy CARTI obtient le plus grand nombre de voix.

PROPOSITION D'UNE TRANCHE D'ASSAINISSEMENT (gare de Monsecours)

Une prochaine tranche est prévue pour 1992 et l'estimation du coût est de 380 000 F. Le système par "gravitation" est retenu, il n'y a donc pas lieu de prévoir de poste de relèvement.

DECHETTERIE SIETOM

14 sites vont être créés dans les Landes. Leur but: La récupération de tous les métaux, cartons, déchets divers. (exclus: les déchets ménagers et les cadavres d'animaux) Le coût de fonctionnement sera, lors de la mise en service définitive de 20 F/ habitant environ.

COMPTE RENDU CABINET CERCEAU

Un rapport sur l'aménagement foncier de la commune vient de parvenir à la mairie: La commission concernée en prend actuellement connaissance

CELLULOSE DU PIN - USINE DE TARTAS.

En vue de son extension, l'usine de Tartas procède actuellement à une enquête auprès des communes riveraines de l'Adour

Plusieurs responsables communaux étaient conviés dernièrement à une réunion d'information.

La lutte contre la pollution est une des priorités des responsables de l'usine.

ECOLE DE MUSIQUE

M. DUBRASQUET est chargé de présenter lors d'une prochaine réunion un bilan complet de l'école de musique de Hinx faisant apparaître son coût et son impact.

S.N.C.F.

Le Conseil Municipal confirme son souhait d'acheter une partie de la voie ferrée désaffectée DAX / MONT DE MARSAN, sous réserve du prix et des formalités.

E.D.F.

Malgré la demande de l'Assemblée, le tracé de la ligne Haute-tension n'a pu être revu et traverse donc le massif forestier de l'Ermitage.

SYNDICAT DES ESCHOURDES

L'adhésion d'Ossages au syndicat est entérinée

COMPTE RENDU DE L'ENTRETIEN AVEC M. VERGES

M. VERGES est venu présenter un aperçu de la destination qu'il envisage de donner au château de Hinx. Celui-ci, après transformations et aménagements pour un coût de 260 millions de francs, deviendrait un centre de Formation pour cadres d'entreprises avec création d'une centaine d'emplois.

COMMISSION COMMUNALE D'ACTION SOCIALE

Voici quelques renseignements pratiques que la commission a jugé bon de porter à votre connaissance.

A PROPOS DU DEPART EN VACANCES

Pensez à interroger votre assureur afin de vérifier si les risques couverts pour votre véhicule mais aussi pour votre famille s'appliquent également à l'extérieur de votre domicile ainsi qu'éventuellement à l'étranger.

Faites vérifier votre véhicule avant votre départ (pression des pneumatiques, niveau d'huile, amortisseurs, système de freinage...) surtout si vous devez faire de longs parcours.

En déplacement, des arrêts fréquents sont indispensables pour l'équilibre et les réflexes du chauffeur ainsi que pour la détente des passagers.

A PROPOS DES VACANCES DES TOUT PETITS

Procurez vous une crème solaire réalisant à la fois un écran et assurant une hydratation de la peau. Utilisez exclusivement un insecticide à base de "Pyrèthre" pour assainir leur environnement. C'est le seul à ne pas être toxique.

Pensez à leur laisser à boire à volonté, leur déshydratation est très rapide.

Le chapeau ou la casquette n'est pas suffisant, mouillez également leurs cheveux en cas de station prolongée au soleil.

Ne laissez jamais un enfant dans une voiture au soleil; 5mn peuvent suffire pour entraîner des convulsions irréversibles.

Si votre véhicule est resté au soleil, attention aux fixations des ceintures de sécurité; ne jamais les appliquer sur la peau nue, elles sont brûlantes.

Vaccinez vos enfants de préférence le matin, ils éviteront ainsi de surajouter au contre-coup de l'injection les

A PROPOS DES VACANCES DES PLUS GRANDS

Quatre centres de loisirs vous proposent leurs services.

- Amicale Laïque Dacquoise
39, avenue Victor Hugo
40100 DAX - Tél. 58 90 04 20
- Centre de Loisirs St PAUL-LES-DAX
Allées de Christus - Tél 58 91 87 59
- Centre Aéré de NARROSSE
Renseignements à la Mairie
- Centre Aéré de POYANNE
Tél. 58 98 90 84

A PROPOS D'UN BUT DE PROMENADE

Pensez au Musée des Arts et Traditions Populaire de Montfort.

Axé autour de la vie du Maître au 19^e siècle, ce musée accueille actuellement une exposition temporaire artisanale (sabotier, scieur de long, vannier, pâtissier, maréchal ferrand...)

De plus, chaque mercredi de juillet et août, une animation culturelle est organisée.

Horaires d'ouverture: 10H à 12H et 14H à 19H durant Juillet et Août, uniquement les après-midi à partir de Septembre.

Tarifs :

Particulier: 20 F. - Groupe (20 personnes) 12 F.

Enfant: 5 F.

Il existe également un tarif famille

Renseignements: 58 98 69 27

A PROPOS DE PISCINE

DAX :

- ASPREMONT Tél 58 90 01 33
Lundi 17 H. - 20 H. — Mercredi 16H30 - 20 H.
Vendredi 17 H. - 20 H. — Samedi 15 H. - 20 H.
Vacances : Tous les jours 15 H. - 20 H.

Adultes pour accompagner les enfants, bonnet de bain obligatoire
Pour les leçons, prendre contact sur place auprès des Maîtres nageurs

- STADE

Vacances : Lundi 24 Juin au Dimanche 15 Septembre
Ouverture : Lundi - Mercredi - Jeudi - Samedi - Dimanche
Matin : de 10 H. à 13 H.
Tous les jours après-midi : de 15 H. à 20 H.

MONTFORT : Vacances - Tél. 58 98 65 71

du 1^{er} Juillet jusqu'à la fin des vacances

Ouverture tous les jours de :

10H.30 à 13 H. — 15H.30 à 19H.30

SAINT-PAUL-LES-DAX - Tél. 58 91 85 53

Lundi 17H. à 20H. — Mercredi 15H.30 à 20H.

Jeudi 17H. à 19H. — Vendredi 17H. à 20H.

Samedi 15H.30 à 20H.

Vacances :

du lundi au samedi de 10H. à 12 H. et 15H. à 20H.

Bonnet de bains obligatoire - Vente à la caisse

**INTERDICTION DE FEU du
1^{er} AVRIL au 31 OCTOBRE
GENDARMERIE DE MONTFORT**

Directeur de la publication : Didier KAHN

Imprimeur : GUTENBERG OFFSET

21 bis, Avenue Francis Planté 40100 DAX

Dépôt légal : N° 236 - Juin 90

PREPARATION DE LA RENTREE SCOLAIRE

Si vos enfants ont atteint ou vont atteindre l'âge d'aller à l'école (2 ans) et si vous ne l'avez déjà fait, prenez contact avec Madame la Directrice d'école qui vous renseignera sur toutes les formalités à remplir:

INSCRIPTION, CERTIFICAT DE VACCINATIONS LIVRET DE FAMILLE...etc et sur les services offerts cantine, garderie. Si vos enfants sont déjà inscrits à l'école primaire il n'y a rien de nouveau à faire, aucun achat à prévoir.

Si vos enfants quittent l'école primaire pour le collège vous avez sans doute été contactés par l'établissement d'accueil qui vous aur donné tout conseil utile et sans doute proposé une liste type de matériel à prévoir. Certains établissements offrent même la possibilité d'effectuer des achats groupés au sein du Foyer Socio Educatif.

Dans tous les cas, au moment de choisir une assurance pensez que la "Responsabilité Civile" ne couvre que les accidents dont vos enfants sont victimes. Les activités post et péri-scolaires multiplient les risques et donc les besoins d'être bien assurés.

Au cours des vacances il peut se révéler bénéfique de proposer (d'imposer même parfois) une ration d'entretien à nos enfants sous forme de révisions, de lectures de cahiers passeports etc... mais cela ne doit prendre ni la forme ni l'intensité de travaux forcés...

AIDE JUDICIAIRE

L'attribution de l'aide judiciaire est fonction du plafond des ressources, de celles du conjoint et du nombre de personnes à charge.

L'aide judiciaire permet d'avoir recours à l'assistance d'un avocat et à celle des Auxiliaires de justice (Huissier).

Si vos ressources sont modestes, l'Etat peut prendre à sa charge les frais de procès.

Soit totalement si vos ressources n'excèdent pas un certain plafond (3 300 F. sans personne à charge. 4 000 F. avec 2 enfants à charge)

Soit partiellement (plafond de ressources 4 000 F. sans enfant. 4 700 F. avec 2 enfants)

Ces plafonds de ressources sont en cours de révision et devraient subir une hausse sensible.

Pour obtenir toutes les informations concernant l'aide judiciaire, vous devez vous adresser au Tribunal qui a la charge de l'affaire qui vous concerne.



PECHE EN EAUX TROUBLES. Qui l'eut cru(e)! De la pêche sous-marine à Hinx?

C'est faisable! L'occasion vient de se présenter voici quelques jours, lors de la chute malencontreuse du moteur de la galupe (bac): Rupture des fixations du moteur (*). Grâce aux plongeurs locaux, Yves CHUTON, Jean-Louis TASTET et le Docteur ROUX de Montfort, le moteur a pu être repêché rapidement.

Qu'ils trouvent ici les remerciements qu'ils méritent pour le service rendu.

* On raconte même que l'ancre sympathique a rejoint le moteur esseulé. (élément déchainé).

FOYER RURAL

LE JAZZ DE VILLE ET LE JAZZ DES CHAMPS

Encore une fois le jazz de ville
Se transformera en jazz aux champs
D'une façon fort habile
Dans un fief de paysan

Sous des fermes à l'abri
Le couvert se trouvera mis
Je laisse à penser la vie
Que feront tous les "jazzies"

Le festival sera honnête
Rien ne manquera au festin
Venez participer à la fête
Sûr, il y aura de l'entrain

De ces obscures salles
Pour fuir le bruit
Le jazz de ville défile
Vers Hinx pour trois nuits

Parfait sera le menu
Vedettes et jazz connus
Big Band et orchestres
En Chalosse viendront se commettre

Venez gens de ville
Venez gens des champs
Le jazz ne s'habille
A Hinx qu'une fois l'An.

Franck Leau

BASKET

Chez les féminines

POUSSINES: (entraîneur-manager, B. ISLY)

Une quinzaine de joueuses (dont certaines très jeunes) ont participé au championnat départemental et aux compétitions UFOLEP.

Elles y ont pris grand plaisir et cela constitue un bon résultat.

BENJAMINES: (N. LABERNEDE, E. LARRONDE)

Elles font une saison des plus honorables puisque elles accèdent aux 1/4 de finale série BC et jouent la 1/2 finale UFOLEP.

MINIMES

L'équipe évolue à Goos et comprend 3 Hinxoises. (Isabelle, Laure et Dominique). Elles échouent en 1/2 finale AB.

SENIORS (B. ISLY)

Une fois encore il a suffi qu'une équipe domine la poule pour les priver de la montée en Aquitaine.

Grande satisfaction d'avoir battu le leader St Médard pour terminer à la 2^e place. Elles disputent aussi la finale UFOLEP.

Chez les masculins

POUSSINS (D. LABAT, A. SAUBADU)

10 joueurs ont joué toute la saison et ont remporté la finale série BC (contre Aubagnan, Samadet)

Parviennent en 1/4 de finale série A en UFOLEP.

BENJAMINS (S. DUTOUYA)

Cette équipe a réussi une belle performance en n'échouant qu'en 1/2 finale série A (contre le champion Montsoué)

Elle fait ainsi partie du carré d'as du département. Bravo.



MINIMES (J.M. GRACIETTE)

Très belle saison de ces jeunes motivés qui échouent en 1/4 de finale série A (contre Aubagnan Samadet) mais remportent la finale UFOLEP série B face à Gaujacq.

CADETS (PH. PINAQUY)

1/2 finalistes UFOLEP série A contreAubagnan Samadet.

Vainqueurs de la finale série B contre Cauneille (après un match de haut niveau)

En résumé, mention BIEN à toutes ces équipes de jeunes qui constituent la pépinière du club.

SENIORS

4^e série: Quelques difficultés à rassembler l'effectif pour certains matchs qui n'empêchent pas cette équipe de finir en milieu de tableau.

2^e série: Assurent le maintien en finissant 2^e de la poule.

Equipe Fanion

Comme on pourra le lire par ailleurs elle constitue l'évènement de la saison en accédant en division Honneur d'Aquitaine. Vainqueur également de la finale UFOLEP série B.

Quelques résultats individuels

BENJAMINS. Sélection de Guillaume LABATTUT dans l'équipe des Espoirs des Landes

MINIMES. Stéphane DUCASSOU et Benoît GRACIETTE retenus dans l'équipe départementale UFOLEP.

Signalons la belle performance de Guy CARTI qui a sifflé tous les week-end pour notre club.



RUGBY ECHOS !

Un Hinxois au Championnat de France de Rugby ?

Rien de très banal, mais lorsque ce Hinxois est sur la pelouse, le cas est déjà plus intéressant. Et, si la cité Dacquoise se targue d'être représentée en revendiquant la "propriété" de Marc Sallefranque, Hinx peut se vanter d'avoir "son" homme de terrain en la personne de Yves PEYRELONGUE, qui, lors de la toute récente finale du Championnat, officiait au poste d'arbitre de touche.

Yves, fort d'une déjà longue expérience d'Arbitre International (Roumanie, Hollande, etc..) est né à Hinx, y possède une maison, et ne manque pas, malgré de lourdes responsabilités et un emploi du temps très chargé (il est le responsable en chef du garage de l'Elysée) de venir se ressourcer dans son village natal.

LES GARCONS EN AQUITAINE!

C'est fait! Le pas tant attendu a été franchi. Nos garçons joueront l'an prochain en championnat Régional Aquitaine et rejoindront ainsi les nombreuses équipes des environs.

Comme le dernier numéro de "Vivre à Hinx" le laissait raisonnablement penser, nos joueurs, après leur dernier succès sur Arboucave, terminaient second de leur poule et accédaient ainsi au match de barrage contre Fargues, le vainqueur montant à l'échelon supérieur. Dominant de la tête et des épaules leurs adversaires, ils remportaient une superbe victoire.

Toute la famille du basket hinois pouvait laisser éclater sa joie lors d'une longue et sympathique 3^e mi-temps, animée gracieusement par J.C.L. Bets.

Pour la première fois donc dans l'histoire du club, Hinx jouera en Aquitaine. C'est la consécration d'une volonté affichée il y a 3 ans, après des moments difficiles.



Les dirigeants, regroupés dans le Comité Directeur Basket, voient ainsi récompensés leurs actions et leurs choix pour atteindre l'objectif. Leur plus grande joie sera d'avoir soutenu une équipe de jeunes rarement aussi soudée et motivée. La détermination affichée par tous les joueurs, leur travail sérieux à l'entraînement, les sacrifices sportifs parfois, ont été payants, même lors d'un court passage à vide, le groupe est resté uni et c'est là, sans nul doute, l'une des clefs du succès.

C'est le résultat aussi de la présence soutenue de J.L. LARRONDE, l'aide entraîneur et surtout, de l'entraîneur Gilles GISSOT. Recruté à l'issue de la saison dernière, ce Montois était un inconnu pour la plupart des Hinois.

Très vite, avant même la trêve sportive, il prenait contact avec les joueurs et fixait avec autorité les règles du jeu.

Après un an de travail, Gilles a su faire l'unanimité auprès de tous, joueurs et dirigeants qui ne regrettent pas les efforts consentis. Son engagement sans faille, sa compétence reconnue, son exigence du travail bien fait, sa rigueur dans l'application des consignes séduisent tous ceux qui l'approchent. Les joueurs ont su reconnaître ces qualités et consentir aux efforts exigés. La récompense n'a pas tardé.

L'an prochain, nous retrouverons le même groupe auquel s'ajouteront deux nouvelles recrues venues renforcer. Si le travail commencé cette année continue, si le groupe se retrouve dans le même plaisir de jouer, on peut penser que Hinx figurera dans le haut du tableau. Equipe à suivre donc!

Depuis de nombreuses années, le club a eu la volonté de former des jeunes. Dès 8 à 9 ans, ils peuvent pratiquer le sport qu'ils ont choisi. Grâce à la réussite de leurs aînés, ils pourront jouer à un niveau plus élevé. A eux de savoir gagner une place dans l'équipe fanion. Il leur faudra pour cela faire preuve de sérieux, de volonté et de patience. Les bons résultats de cette année montrent qu'ils sont sur la bonne voie.

Nous restons persuadés que notre club a quelques bons atouts pour progresser encore. Rendez-vous en septembre prochain.

ECOLE DE BASKET

Tous les jeunes garçons ou filles, nés en 84, 83, 82..., et qui désirent pratiquer le Basket-ball à partir de septembre (entraînement, matches) peuvent se faire inscrire auprès de :

- Filles : Bernard ISLY - 58 74 63 97
- Garçons : Daniel LABAT - 58 89 52 57

N'hésitez pas à prendre contact dès à présent !

ARBITRAGE : MERCI, GUY !

Depuis plusieurs années, nous connaissons de gros problèmes pour être en règle avec la charte de l'arbitrage de la F.F.B.B.. Cette année un premier pas a été franchi: Guy CARTI s'est découvert une nouvelle vocation et a ainsi évité que le club soit lourdement pénalisé. C'est au nom de tous les dirigeants et licenciés que lui a été remis, en signe de reconnaissance et de remerciement, une superbe tenue d'arbitre. Tous nos encouragements vers une carrière que nous espérons longue!

A.C.C.A - EXPEDITIONS PUNITIVES

Il ne s'agit pas ici d'organiser une quelconque razzia (Dieu merci ou Allah!) ni de défier sur notre terrain un (ou une) défenseur de la nature, en mal de publicité (la défenseur!) mais tout simplement de la lutte que l'ACCA a décidé de mener contre les nuisibles et en particulier les RENARDS. Il n'est pas en effet, un seul lâcher de gibier qui ne soit victime d'un raid de maître GOUPIL, et lorsque l'on connaît le prix du gibier de reproduction, il est indispensable de prévoir un budget "Destruktion Nuisibles".

Ainsi donc, sous la haute surveillance de M. LATASTE, notre Président, avec la précieuse participation du "Vaillant" Guy DUTOUYA et des bénévoles habituels, il a été procédé dernièrement à deux gazages de terriers. (A titre d'information, on utilise pour cela un gaz très dangereux, la CHLOROPICRINE, dont l'usage est très réglementé) et le résultat est plus que probant puisque, au total, 14 renards ont été "DETRUITS" lors de ces deux sorties. Surprenant non? Peu de Hinois imaginent une telle population de GOUPIL, n'est-ce pas?

Et si dans les cas présents il s'agit de jeunes renardeaux, on ne peut que difficilement évaluer la prolifération dans les mois à venir lorsque ces bestiaux auraient atteint le stade adulte. Raison supplémentaire de maintenir la pression et de persister dans l'objectif que l'ACCA de Hinx s'est fixé.

LE MOT DU PRESIDENT

Drôle d'association que Vivre à Hinx.

Son but: "Favoriser la participation des habitants de Hinx à la vie de leur commune"

Pour y arriver ont été créé le Journal, le Repas, le Jumelage. Que constate-t-on aujourd'hui? Une non-participation des Hinxois aux activités proposées par Vivre à Hinx.

Alors que faire???? Proposer d'autres activités. Mais n'y a-t-il pas saturation d'activités à Hinx?

Alors on continue tel quel??? Mais une collectivité qui ne se régénère pas est à moyen terme vouée à disparaître.

Alors... Alors...

LE BENEVOLE

Le Bénévole (activus bénévolus) est un mammifère bipède qu'on rencontre surtout dans les associations où il peut se réunir avec ses congénères.

Les Bénévoles se rassemblent en effet à un signal mystérieux appelé "convocation". On les rencontre aussi en petits groupes dans divers endroits, quelquefois tard le soir, l'œil hagard, le cheveu en bataille et le teint blafard, discutant ferme sur la meilleure façon d'animer une manifestation ou de faire des recettes supplémentaires pour boucler un budget.

Le téléphone est un appareil qui est beaucoup utilisé par le Bénévole et qui lui prend pas mal de son temps; mais cet instrument lui permet de régler les petits problèmes qui se posent, au jour le jour.

L'ennemi héréditaire du Bénévole est le "yaqu'à" (nom populaire) dont les origines n'ont pu être, à ce jour, déterminées. Le "yaqu'à" est aussi un mammifère bipède, mais il se caractérise surtout par un cerveau très petit qui ne lui permet de connaître que deux mots: y'a et qu'à, ce qui explique son nom. Une des particularités du yaqu'à est, comme ses acolytes les "Yfautqu'on" et les "yapuqu'à", l'inaptitude à se reconnaître.

Le yaqu'à est surtout virulent en groupe, au milieu des siens. Bien abrité dans la cité anonyme, il attend. Il attend le moment où le Bénévole fera une erreur, un oubli, pour bondir et lancer son venin qui atteindra son adversaire et provoquera chez celui-ci une maladie très grave: le "découragement"

Les premiers symptômes de cette affection implacable sont très rapidement visibles: absences de plus en plus fréquentes aux réunions, intérêt croissant pour son jardin, sourire attendri devant une canne à pêche et attrait qu'exercent un bon fauteuil et la télévision sur le sujet atteint.

Les Bénévoles, décimés par le découragement risquent de disparaître et, il n'est pas impossible que, dans quelques années, on rencontre cette espèce uniquement dans les zoos où, comme tous les malheureux animaux enfermés, ils n'arriveront plus à se reproduire. Les yaqu'à et leurs acolytes avec leurs petits cerveaux et leurs grandes "langues" viendront leur lancer des cacahuètes pour tromper l'ennui. Ils se rappelleront alors avec nostalgie du passé pas tellement lointain où le Bénévole abondait et où on pouvait le traquer sans contrainte.

Vous qui lirez ces quelques lignes, si vous rencontrez un jour un Bénévole, sachez qu'il s'agit d'une espèce TRES utile en voie de disparition.

PROTEGEZ-LE..... Un bénévole

- POISSONS D'AVRIL

Le dernier Oeil de Hinx en était farci, certains étant volontaires d'autres non.

- LES VRAIS:

L'ASSALAGA ou le recensement des Lapins de Garenne.

La trop grande surface de la Poste. Cependant d'après les échos que nous avons eus, le poisson de la Poste n'est peut être pas aussi poisson que cela.

- LES FAUX DEVENUS HELAS VRAIS.

Le Jumelage: Pour Pâques, seulement 3 enfants pour aller à THIEZAC et pour Pentecôte, 26 adultes prêts à partir avec une annulation au dernier moment en raison de la neige et de l'impossibilité pour THIEZAC de nous recevoir.

Le Repas: Objectif 400 pour seulement 200 convives à l'arrivée. En fait on peut dire que le taux de réussite a été de 50 % ou alors plus négativement qu'il a manqué près de 50 % par rapport aux espoirs.

Cela dépend de la façon dont on appréhende les choses de la vie.

BERNARD DE LANEVERE :

CYRANO HINXOIS (1^{er} épisode)

"La famille LANEVERE donna deux mousquetaires du Roi, elle habitait HINX, y avait une grosse propriété, possédait 5 ou 6 métairies à GOOS dans le quartier de COUSTAOU; deux mariages l'unirent aux CASTETS et aux SAINT-GENES" (Les seigneurs de GOOS de Mme Bacler d'Albe Despax: Br Gd 8^e 1164 a). En 1767 une de ses prairies est affermée à THETIEU, (Bail d'affermage dans 3 E 16). Nous n'avons pas mis la main sur le testament de Bernard, mais sur une déclaration du 21 avril 1768, devant M^e Sénijean notaire à DAX "suivant la coutume de cette ville et en temps que fils aîné il devait hériter de tous les biens de ses parents" (3 E 23/154)

"LANEVERE, ancien mousquetaire du roi, était aussi un homme de lettres connu par plusieurs pièces de vers insérées dans le "Mercure de France". Retiré dans sa campagne de Hinx, on savait qu'il s'y occupait beaucoup, mais on n'a jamais pu obtenir ses manuscrits de sa veuve qui, tombée dans une excessive dévotion les aura supprimés. LANEVERE était de la plus aimable société". (Notes généalogiques 1 F 845/Lanevère: DAX).

Sans nul doute s'agit-il de BERNARD dont la veuve légua aux pauvres de la ville de DAX 500 F. à la Fabrique de son Eglise 250 F. et 400 F. au Séminaire de St VINCENT DE-XAINTES. Coïncidence troublante: le testament qu'elle signe d'une main tremblante le 25 octobre 1819, sera suivi 5 ans après, jour pour jour, de la transcription de son décès (acte du 25 octobre 1824). La veuve de LANEVERE n'a pas oublié ses serviteurs; ainsi Jeanne LAPEIRE, sa domestique de HINX, reçoit "la somme de 600 livres, le lit où elle couche, deux paires de drap d'étoffe et douze essayemains". Elle mourra dans ce lit, à "MARIETTE" en 1840, âgée de quatre vingt ans! Mais pourquoi Marianne Marguerite de SAINT-GENES, épouse LANEVERE, détruisit-elle les écrits de son mari? Devenaient-ils compromettants sous la REVOLUTION, comme les lettres reçues de Frédéric de Prusse? Nous croyons plutôt que cette dame bien pensante ne voulait pas que soit étalé, au grand jour, le caractère libertain des dits écrits.

(à suivre)

DATES A RETENIR

- 10 Juillet Ouverture de la nouvelle Poste
- 12. 13. 14 Juillet Fêtes à Hinx
- 2. 3. 4 Août 7^e Festival de Jazz
- 1^{er} Septembre Fête du Basket
- 2 Septembre Dépôt des articles
 - 6 Septembre Super Loto
 - 13 Septembre Super Loto
 - 14. 15 Septembre Kermesse